

Bretagne

Quand les saints bretons deviennent des colosses

L'association de la Vallée des Saints a commencé l'édification d'une série de 1.000 sculptures monumentales à l'effigie des saints bretons.

C'est à Carnoët que l'association la Vallée des Saints s'est implantée pour se lancer dans sa titanesque entreprise, la réalisation de 1.000 statues de granit géantes, un projet lancé par Philippe Abjean, un passionné de christianisme celtique. Les colosses seront tous à l'effigie d'un saint breton. Mais qui sont vraiment ces saints ? En fait, ils sont tirés de l'histoire de la Bretagne, qui vit, au Moyen Âge, une grande migration de chrétiens venus principalement d'Angleterre, du pays de Galles et d'Irlande. Il s'agit de moines itinérants qui ont christianisé la région. Certains d'entre eux n'ont pas été canonisés par Rome. Mais ils n'en restent pas moins les pères spirituels de la Bretagne, pays à l'origine de tant de légendes et autres récits fantastiques. A l'instar de ceux de l'île de Pâques, les granits géants impressionnent d'abord,



Philippe Abjean, l'initiateur de la Vallée des Saints, devant les premières sculptures à Saint-Pol-de-Léon.

avant de susciter l'imaginaire ou appeler à la spiritualité. Une fois patinés par le temps, ils représenteront pour l'éternité la mémoire de la culture populaire bretonne. Sans oublier d'apparaître comme une

vitrine mondiale du granit breton, mais aussi comme un moteur pour le tourisme local. Dès à présent, il existe sept statues d'une hauteur de 3 mètres à Saint-Pol-de-Léon. D'un coût de 10.000 € chacune,

elles ont toutes été financées grâce au mécénat.

Durant tout le mois d'août, le public est invité à assister à Carnoët (Côtes-d'Armor) au chantier de six autres sculptures monumentales.

Elles seront à l'effigie des saints Hern, Herbot, Patrick, Anne, Gildas et Santig Du. La résidence de la Vallée sera inaugurée le 14 août par Patrice Le Guen, David Puech, Seenu, Jacques Dumas, Olivier Leveque et Bruno Panas, six sculpteurs professionnels. Une journée culturelle exceptionnelle au cœur de la Bretagne. Car en plus du partage d'un savoir-faire, la taille du granit breton, d'autres animations sont au programme, dont deux conférences sur l'histoire locale dans la chapelle Saint-Gildas, l'une des plus belles de la région. Une balade en compagnie d'une conteuse de légendes, et un concert avec au programme une quinzaine de groupes celtiques sont également proposés. Enfin, l'association propose dès maintenant de vivre une aventure collective unique au monde en participant à la réalisation de l'une des huit prochaines sculptures monumentales de la Vallée des Saints pour l'édition 2011. Bref, tout un programme consultable sur www.lavallee-des-saints.com.